

Verhandlungen des kantonalen landwirtschaftliche Vereins

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündnerisches Monatsblatt : Zeitschrift für bündnerische
Geschichte, Landes- und Volkskunde**

Band (Jahr): **17 (1866)**

Heft 5

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-720676>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Bündnerisches Monatsblatt.

(XVII. Jahrgang.)

Nr. 5.

Chur, Mai.

1866.

Erscheint Ende jeden Monats und kostet jährlich in Chur Frk. 2. 60 Rp.; auswärts franko in der ganzen Schweiz Fr. 3. —; Bestellungen nehmen alle Postämter an.

Unter Mitwirkung der Herren Fr. Waffali, G. Theobald, J. Bött u. A. redigirt von
A. Ph. Largiadèr.

Inhaltsverzeichnis: 1) Verhandlungen des kantonalen landwirthschaftlichen Vereins. 2) Zur Erinnerung an Lehrer Abraham Schweizer. 3) Kleine Bilder aus der Geschichte der Erziehung. 4) Rekrutenprüfung. 5) Sün il vasché d'un infaunt. 6) Monatschronik.

Verhandlungen des kantonalen landwirthschaftlichen Vereins.

(Sitzung vom 17. Mai 1866.)

Der Präsident (Hr. Reg.-R. Waffali) eröffnete die Versammlung mit der Darlegung des gegenwärtigen Zustandes der Landwirthschaft in Graubünden. Er faßte dabei zuerst den Futterbau und die damit in Verbindung stehende Viehzucht ins Auge, sprach dann von der Verwerthung des Futters und von der Benützung der Weidflächen und ging schließlich dazu über, die einzelnen Theile des Ackerbaus zu erörtern. Alle Zweige der Landwirthschaft boten dem Redner Anlaß zur Hervorhebung von Mängeln dar, die bei gutem Willen und etwas besserer Einsicht leicht gehoben werden könnten.

Hierauf trug Seminardirektor Largiadèr sein Referat über die Frage vor: Was kann der Staat thun zur Hebung der Landwirthschaft? Nach Beschluß des Vereines lassen wir das Referat hier vollständig folgen. Zur richtigen Beurtheilung der Arbeit muß berichtet werden, daß dieselbe, laut Auftrag der Dezemberversammlung, nur die grundsätzliche Seite der Frage zu behandeln hatte und daß zur Darlegung der praktischen Folgerungen ein zweiter Berichterstatter bestellt worden war, der an dieser Versammlung nicht theilnahm. Auch wollen wir die Bitte, die Referent seiner Arbeit voraussandte, hier anführen, man wolle nämlich das Referat nachsichtig beurtheilen, da überhäufte Geschäfte eine sorgfältigere Durchführung desselben unmöglich gemacht.